



*Guardia de honor recibe a la Reina en Ottawa. Más tarde fue bienvenida por el Gobernador General Edward Schreyer y el Primer Ministro Pierre Trudeau.*

Partido Demócrata, Ed Broadbent.

La Reina y el Príncipe Felipe llegaron al Parlamento para la ceremonia de la proclamación en un landó, con un tiempo soleado.

El Sr. Trudeau inauguró las ceremonias y encomió la nueva Carta de Derechos, diciendo que hablaba de un país en que todas las personas son libres para desarrollarse al máximo, sin estar impedidas por las acciones arbitrarias del gobierno.

El Sr. Trudeau se refirió a la decisión del gobierno de Quebec de no participar en la ceremonia con estas palabras: Sé que muchos quebequeses se encuentran divididos en dos direcciones a causa de esta decisión. Pero solamente se necesita ver los resultados del referendo de mayo de 1980 para darse cuenta de la fuerte unión de la población de Quebec y Canadá. Por definición, la mayoría silenciosa no hace mucho alboroto, se contenta solamente con hacer historia.

La proclamación fue firmada por la Reina, el Primer Ministro Pierre Trudeau, el Ministro de Justicia Jean Chrétien y el Ministro de Asuntos Corporativos y del Consumidor André Ouellet, en su papel de Registrador General, firmaron como testigos. A continuación se leyó la proclamación en inglés y en francés.

Más tarde, la Reina se dirigió a la multitud, alabando a los líderes canadienses por su buen sentido y tolerancia para llegar a un final exitoso. Alabó la contribución cultural de Quebec, a pesar de la tristeza que sentía porque dicha provincia había rehusado participar en las ceremonias de proclamación de la nueva Constitución del País.

Hablando en francés, manifestó que, si bien lamentaba la ausencia del Primer

### Acontecimientos previos a la Constitución

**20 de mayo de 1980** — En el referendo, los quebequeses rehusan conceder a su gobierno mandato para negociar la soberanía-asociación. El gobierno federal reitera su promesa de proseguir rápidamente con la reforma constitucional.

**8-13 de septiembre de 1980** — Reunidos en Ottawa, el Primer Ministro Trudeau y los primeros ministros de las provincias estudian la repatriación, la Carta de Derechos, la división de poderes, instituciones federales etc., sin llegar a un acuerdo.

**2 de octubre de 1980** — El Primer Ministro Trudeau anuncia la introducción de una resolución destinada a repatriar la Constitución, añadir una fórmula de enmienda (si fuera necesario mediante un referendo nacional), una carta de derechos y la conservación del principio de la igualación de ingresos entre las provincias.

**14 de octubre de 1980** — Seis primeros ministros provinciales anuncian su oposición a la resolución federal y su intención de oponerse a ella ante los Tribunales de Justicia.

**24 de octubre de 1980** — El gobierno de Manitoba pide a la Corte de Apelación de su provincia que se pronuncie sobre tres puntos relativos a la constitucionalidad de la resolución federal. La Corte declara, el 3 de febrero de 1981, que el gobierno federal puede pedir al Parlamento Británico la enmienda de la Constitución canadiense sin necesitar el consentimiento de las provincias.

**5 de diciembre de 1980** — El gobierno de Terranova somete cuatro preguntas respecto a la resolución a la Corte de Apelación de la provincia. El 31 de marzo de 1981, la Corte dictamina que se necesita el consentimiento provincial para proseguir con la repatriación.

**17 de diciembre de 1980** — El gobierno de Quebec presenta ante la Corte de Apelación provincial dos preguntas relacionadas con la resolución. La Corte declara el 15 de abril de 1981 que la resolución constitucional corresponde al Senado y a la Cámara de los Comunes.

**13 de febrero de 1981** — Se somete al Parlamento el informe final del Comité especial mixto del Senado y de la Cámara de los Comunes creado para estudiar el proyecto de repatriación. El Comité ha tenido 106 sesiones, escuchado a 104 personas y grupos, y estudiado las memorias presentadas por otras 914 personas y 294 grupos.

**16 de abril de 1981** — Reunidos en Ottawa, los primeros ministros de todas las provincias, excepto la de Ontario y Nueva Brunswick, llegan a un acuerdo sobre la repatriación. Consideran que toda fórmula de enmienda necesita el consentimiento del Parlamento y los gobiernos de siete provincias que representen, por lo menos, el 50 por ciento de la población canadiense, y permiten que una provincia determinada pueda desasociarse de las enmiendas que pudieran afectar negativamente sus competencias legislativas.

**21-23 de abril de 1981** — La Cámara de los Comunes delibera y vota las últimas enmiendas de la resolución constitucional.

**24 de abril de 1981** — El Senado vota las últimas enmiendas.

**28 de abril — 4 de mayo de 1981** — La Corte Suprema de Canadá escucha las apelaciones sobre las decisiones de tres tribunales provinciales.

**28 de septiembre de 1981** — La Corte Suprema declara que la resolución constitucional del gobierno federal es legal, pero que la convención exige un grado elevado de consentimiento provincial.

**2-5 de noviembre de 1981** — El gobierno de Canadá y los gobiernos de nueve provincias llegan a un acuerdo sobre la repatriación de la Constitución canadiense, la consagración de una Carta de Derechos y Libertades, y una fórmula de enmienda.

**2 y 8 de diciembre de 1981** — La Cámara de los Comunes (2 de diciembre) y el Senado (8 de diciembre) adoptan la resolución constitucional. El secretario del Gobernador General lleva la resolución a Londres para someterla a la Reina.

**29 de marzo de 1982** — Después de su adopción por la Cámara de los Comunes y la Cámara de los Lores del Parlamento Británico, la Reina Isabel II de Canadá proclama la nueva Constitución canadiense, 115 años después de la promulgación del Estatuto de la América Británica del Norte por la Reina Victoria, el 29 de marzo de 1867.

Ministro de Quebec, asociaba en toda justicia al pueblo de Quebec con esta celebración, dado que sin ella Canadá no sería lo que es actualmente.

En día anterior, la Reina había acudido a varias funciones, incluso un concierto de gala, en el que artistas canadienses actuaron en el Centro Nacional de Artes, y la cena dada a los seguidores canadienses.

### Jóvenes acuden a la cena

A la cena de seguidores canadienses

acudieron 282 personas, la mayoría de ellas jóvenes seleccionados por los diputados parlamentarios en sus circunscripciones.

El día se inició con la ceremonia de concesión de los premios de oro Duque de Edimburgo a 91 canadienses, acto celebrado en Rideau Hall, residencia del Gobernador General.

Este premio se concede a canadienses de entre 14 y 25 años de edad que sobresalen en actividades públicas de placer, exploración, entretenimiento, habilidad y